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提高議政質量 摒棄籠統表態

去年全國政協十三屆一次會議閉幕式
上，新當選為全國政協主席的汪洋

在講話中對政協委員們履職提出求真務
實提高能力水平的要求。今年他代表政
協十三屆常委會作工作報告時指出，去
年，政協常委會把提高工作質量擺在突
出位置，圍繞加強薄弱環節、改進不足
之處，推動政協工作從注重「做了什
麼」、「做了多少」向「做出了什麼效
果」轉變，並制定提高協商議政質量、
開展履職建言質量評價的制度文件。

建立參政議政人才庫
在部署2019年工作時，汪洋再次強
調，要扎實抓好政協自身建設。要推進
協商議政質量體系建設，建立應用型智
庫和參政議政人才庫，為高質量履職建
言提供支撐。要加強委員學習培訓和服
務管理，增強委員責任意識和雙向發力
主動性。改進提案、大會發言、視察考
察、社情民意信息等經常性工作。

察真情出實招聚共識
具體到圍繞決勝全面建成小康社會大

局廣泛凝聚正能量工作，汪洋特別強
調，要努力提升政協服務全面建成小康
社會的工作質量。他說，要把服務全面
建成小康社會的成效作為檢驗工作質量
和水平的重要標準，把牢推進工作的正
確政治方向。要緊扣全面建成小康社會
精準選題，確定若干調研基地，蹲點解
剖和面上調研相結合，調查和研究相銜
接，堅決摒棄談一般觀感、作籠統表
態，做到建言有理有據、對策可行可
用。堅決克服工作中的形式主義、官僚
主義，突出重點、抓住關鍵，圍繞貫徹
新發展理念，聚焦深化供給側結構性改
革、推動經濟高質量發展、打好三大攻
堅戰等重大任務，察真情、出實招、聚
共識，提高建言資政和凝聚共識雙向發
力的質量，更加有效地助推決勝全面建
成小康社會。

汪洋強調抓好政協自身建設 堅決克服形式主義

海外媒體看兩會
隨着全國政協十三屆二次會議昨日下午在
北京開幕，中國進入一年一度的「兩會時
間」。中國在確保經濟持續健康發展、進
一步擴大開放等方面將推出哪些新政策、
新舉措，成為國際輿論對今年兩會的關注
焦點。

美國彭博新聞社

兩會為來自世界各地的記者提供了一個聽
取中國領導層人士發言並與其互動的難得
機會。中國經濟發展預期目標、外商投資
法草案等是今年兩會的主要看點。

美聯社

在兩會上，中國政府將總結過去一年取得
的成績，並規劃未來一年的工作重點。兩
會還為海外了解中國領導人如何治國理政
提供了又一個窗口。

此外，還特別關注外商投資法草案相關情
況，認為該法旨在促進外商投資。

路透社

在經濟下行壓力下，中國將如何規劃宏觀
經濟發展戰略。

今年中國政府可能出台更多措施穩增長、
保障就業、增強企業和消費者信心。

巴西《經濟觀察報》

今天的中國已經日益走近世界舞台中央，
影響力在不斷增強。「一帶一路」建設已
經取得良好效果，不僅惠及中國自身，也
惠及沿線參與國家和地區。

拉美社

外商投資法草案將為投資經商提供更大靈
活性。

■新華社
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昨日下午，全國政協主
席汪洋作了首份「述職」
報告，受到與會委員及中
外媒體的高度評價。

下午3時10分許，在全國政協副主席
張慶黎宣佈大會議程後，身着黑色西
服、結深紅色領帶的汪洋健步走上講
台，向在場兩千餘名政協委員及應邀參
加會議的國家領導人鞠躬致意。
「各位委員：我代表中國人民政治協

商會議第十三屆全國委員會常務委員
會，向大會報告工作，請予審議。」大
會堂響起字正腔圓、中氣十足的男中
音，媒體席不少第一次聽到汪洋講話的
記者驚呼，普通話好標準！而對於熟稔
「汪書記」（指曾任廣東省委書記）的港
記而言，這麼多年過去，還是熟悉又親切
的聲音，連兩鬢的白髮也是原來的樣子。
與往年相比，今年的政協工作報告更

薄、更簡練，共16頁，全文不足萬字。

汪洋回顧了 2018年的工作，提出了
2019年的主要任務。他指出，今年是全
面建成小康社會、實現第一個百年奮鬥
目標的關鍵之年，政協要圍繞決勝全面
建成小康社會大局廣泛凝聚正能量。
值得一提的是，汪洋在報告中多次提

及港澳，特別是在談到今年要「進一步
加強團結聯誼工作」時，強調政協將繼
續支持特別行政區政府和行政長官依法
施政，實施港澳青年來內地學習交流計

劃，就促進內地與港澳青少年交流、落
實粵港澳大灣區發展規劃綱要等提出建
議。
在長約一小時的報告中，汪洋始終保

持中等語調，語速不疾不徐，展現了一
如以往的穩健風格。下午4時10分許，
報告宣讀完畢，台上台下熱烈鼓掌。掌
聲裡，既是對政協過去一年出色成績的
讚賞，更是對來年再創佳績的期待。

■香港文匯報記者 王玨

首交今屆「成績單」汪洋主席贏讚揚

香港文匯報訊 據中新社報道，小
微企業融資難題如何破解？全國政協
委員、中國財政科學研究院院長劉尚
希接受記者採訪時表示，金融科技是
解決小微企業融資難題的重要途徑，
為解決這個世界性問題提供了中國方
案。
劉尚希指出，小微企業融資難和融

資貴其實是兩個問題，融資難問題需
要從提升金融改革的市場化程度去發
力，融資貴則與風險定價及信息不對
稱有關，可以靠金融科技的發展去解
決。

依託互聯網 解決信息不對稱
「在現實當中已經有這種成功的案

例，為小微企業貸款，其實不像傳統
所認識的那樣風險大，成本高，收益
低」，劉尚希表示，「經過調研發
現，一些地區已經可以做到零人工干
預向小微企業放款。」他指出，這背
後是金融科技帶來的風控技術，即利
用大數據、雲計算，依託互聯網解決
信息不對稱的問題。劉尚希稱，這種
方式成本低，效率高，既為小微企業
提供了貸款，也為金融機構帶來了盈
利。劉尚希認為，通過金融科技的發
展，可以大大提升金融服務實體經濟
的能力。
被問及如何扶持小微企業時，劉尚

希表示，民營企業尤其是小微企業具
有一定脆弱性，在當前轉型升級大背
景下面臨各種不確定性，將接受各類
考驗。但是對小微企業的政策支持應
該整體把握，政策扶持的力度要控制
在不妨礙市場發揮優勝劣汰的作用的
範圍內。
劉尚希指出，解決小微企業融資問

題的方案在現實中已存在，接下來就
是如何進一步推廣的問題。他同時強
調，金融科技不能亂用，一要懂，二
要有實力，因此，建議政府出台一些
政策鼓勵金融科技的發展。
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昨日，全國政協十三屆二次會議開幕會在北京人民大會堂舉行，
中外媒體聚焦會場。 ■文/圖：中通社

聚 焦 兩 會長 槍 短 炮

委員交委員交「「作業作業」」履職更盡責履職更盡責

記得去年在全國政協十三屆一次會議
閉幕講話時，全國政協主席汪洋給新一
屆委員們留下「作業」：希望大家一年
後來大會報到時，不僅能提出好的提
案，也能用自己的實際行動交上一份好
的履職報告。

今年政協十三屆二次會議開幕，2,100
多名委員到會，顯然是該提交「作業」
的時候了。政協委員、央視新聞主播海

霞在昨天「委員通道」被記者提問的題
目就是：「委員作業」完成得怎麼樣？

建移動平台 啟遠程協商
汪洋在全國政協常委會工作報告中這

樣回顧道：推動全體委員做好「年度作
業」，委員履職的深度廣度明顯提升，
有效改變「年委員」狀況；創建委員移
動履職平台，開展網絡議政遠程協商，
為委員不受時空限制履職創造條件；
「常態化、多層次、各方面有序參與的
協商議政格局」進一步形成……

人們注意到，去年以來，全國政協首
次出台專門規定以提升委員提案質量，
並探索提案向社會公開的有效途徑，主
動接受社會監督；全國政協對委員履職
提出了新舉措新要求，要求政協常委每
年提交履職報告，每名政協委員有履職
檔案……在一系列的制度創新和實踐努

力下，政協委員履職呈現出新的局面。
曾幾何時， 「牢騷屋」、「清談館」、
「養老院」等等外界對中國政協角色的
成見正在一步步改變。

當然，作為中國特有的政治制度，政協
在一些外國觀察者來說，難免有些霧裡看
花。其實，按照美國著名政治學家阿爾蒙
德的觀點，所有的政治系統都有相似的功
能，只不過這些功能以不同的方式由不同
組織來執行，效果千差萬別。

集各界精英 聚多元力量
政協雲集中國社會各界精英人才和意見

領袖，推動政治協商、民主監督、參政議
政，在中國政治生態中舉足輕重，對公共
利益的表達和聚集，政策的制定、執行和
完善，以及多元力量間的溝通和協商，發
揮着不可或缺的重要功能。

今年，政協與共和國同時迎來70周年

華誕。縱觀70年來的發展歷程，政協與
新中國風雨同行，當政協經歷曲折之
刻，團結和民主亦遭遇坎坷；當政協風
正帆懸之日，恰是中國政治清明之時。

當下時值中國重要的歷史節點，全面
建成小康社會邁入闖關奪隘的關鍵時
期。對於政協履職，汪洋在報告中提出
更高要求：必須適應「時」和「勢」的
變化，增強「難」和「憂」的意識，把
握「穩」的要義、強化「進」的措施，
察真情、出實招、聚共識，提高建言資
政和凝聚共識雙向發力的質量。

政協踐行歷史使命的分量和成色，取
決於每一位委員履職的含金量。從這一
意義上講，委員切實履職，是對人民的
負責，對制度的尊重，對時代的回應。
因此，委員們應該心存敬畏並認真作
答：作業做得好嗎？

■香港文匯報記者 楊帆

■昨日政協十三屆二次會議開幕，2,100
多名委員到會提交履職「作業」。 路透社
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■■汪洋在工作報告強調汪洋在工作報告強調，，政協委員要堅政協委員要堅
決摒棄談一般觀感決摒棄談一般觀感、、作籠統表態作籠統表態。。圖為圖為
全國政協委員走向會場全國政協委員走向會場。。 中新社中新社


